
 

 校訓：自主･練磨･創造  気づき・考え・行動する 
  

  教育実践発表会並びに PTA 教育講演（映画）会の開催にあたって 

 

 来る１１月４日（金）は，本校の教育実践発表会並びに PTA 教育講演（映画）会を開

催いたします。保護者の皆様，地域の皆様お忙しいとは存じますが万障繰り合わせての

ご参加をお待ちしております。 

 さて，本年度本校は『確かな学力を身につけた，心豊かな，たくましい生徒の育成』を

めざして各教科，領域において教育推進を行っています。教職員全員が，本年度末には生

徒の皆さんがどのような姿になっていて欲しいかという目標を定め，それぞれが実践して

います。校長室だよりでその都度お知らせしていますが，当日は教務主任より保護者の皆

さんから頂いたアンケートを基にした学校評価自己評価の中間評価を報告します。学校評

価自己評価の項目は大きく３つの項目があります。３つの項目とは，[１：確かな学力の

定着・向上][２：豊かな心と主体的に活動する生徒の育成][３：信頼される学校づくり]

です。その中の[３：信頼される学校づくり]について少し詳しく述べてみたいと思います。 

[信頼される学校づくり]については次のように中間評価をしました。 

目標 年度末達成目標（求める姿） 中間評価 
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・研究テーマに沿った研究を

継続的に実践している。 

・９割以上の生徒が学校の取

り組みに満足している。 

 

 

 

 

10 月 19 日社会科授業の様子 

・「授業がよくわかる」という質問に対して９３％の生

徒は肯定的な回答をしていました。 

しかし，「学校へ来るのが楽しいと感じている」とい

う質問に対しては，７８％の生徒しか肯定的な回答をし

ていませんでした。 

引き続き授業の工夫・改善を行い，生徒の９０％以上

が「授業がよく分かり」「学校へ来るのが楽しい」と回

答するような授業づくり，学校づくりをしなくてはいけ

ないと考えています。 
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・９割以上の保護者が学校の

取り組みに満足している。 

 

 

 

 

 

10 月 25 日薬物乱用防止教室の様子 

・「学校は，学校だより，校長室だより，学級だより，

HP などで学校の様子を伝えようとしている」という質

問に対して，８７％の保護者の方は肯定的回答でした。

しかし，「学校の様子，生徒の様子がわかる」という質

問に対する肯定的回答は６８％しかありませんでした。

情報を発信することだけに満足せず，どうすれば「伝え

きる」ことができるかということについて工夫していか

なくてはならないと考えています。 

 表のようになりましたが，特に私たちが悩んでいるのは，発信した情報をいかにキャッ

チしていただくかということです。学校関係者評価委員さんからは「たよりがカラーで発

信されるとインパクトがあるだろうな。」というご意見を頂いたこともあります。1 回，

学校だよりを全カラー印刷したことがありますが，大変でした。（印刷にかかる日数，イ

ンク代）たよりを読んでいただくだけではなく，保護者の方と直接お話しできるような時

間を作ることも必要なのかなとも考えています。 

 いずれにしましても，これからの保護者の方とのよりよい発信と受信のありようを考え

ていくことが大切であると考えています。 

 ◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

 さて，本年度の PTA 教育講演会は『いのちの山河 日本の青空Ⅱ』を鑑賞することにな

りました。お家に帰られて，親子・家族の話題にしていただくことを期待しています。 

 この映画は岩手県沢内村（２００５年町村合併で西和賀町となる）とそこの村長であっ

た深沢晟雄（ふかさわ まさお）さんがモデルになっています。今から約 50 年ほど前の

東北の寒村で，村の宿命とあきらめていた“豪雪”“多病・多死”“貧困”の三悪に村民ぐ

るみで立ち向かい，見事に克服した村民と活動のリーダーとなって“生命の尊厳を尊重す

る”行政を行った深沢村長の物語です。神石高原町も地域の農業・産業の担い手となる若

者が減少してきています。また，地域医療を鑑みても，将来への不安が拭い去れない状況

です。この映画鑑賞をきっかけに，是非とも地域の未来のあり方について一緒に考えてみ

たいと思います。たくさんの皆さんの鑑賞をお願いします。 

 映画は， 昼の部は神石中学校体育館で１４：４０から， 

夜の部はじんせきの里で１9：００から上映されます。 

なお，高校生以下は無料です。 

 

ふれあいコーナー 

 

 その１    珍しい花を持ってきてくださいました。 

   28 日（金）のお昼ごろ，横尾次郎さんからお電話を頂きました。「NHK でも放映され

ていたけれども，赤い色をした茗荷の花が咲いていたので，教材として活用されま

せんか。もしされるんなら，今から持っていきます。」ということで，わざわざ学校

まで持ってきてくださいました。見ると，真っ赤なちょっと硬い感じの花を咲かせ

た茗荷でした。ピンクっぽい柔らかな花をつけているのが茗荷だと思っていました

ので，びっくり。早速先生方にお願いして各学年の授業時間の始めに，生徒の皆さ

んに紹介してもらいました。 
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横尾さんは，神石に帰って 26
年たちますが，茗荷にこんな

赤い花が咲くのは初めてみま

した。とおっしゃっていまし

た。珍しい物を見させていた

だきました。有難うございま

した。 


